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* ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ --------------------------------------------------------------
Предлагаем вниманию наших читателей документ, в конце августа появившийся 

в административных кругах ДСК. Это постановление Совета и руководителей госу
дарственных предприятий — участников ассоциации «Росуралсибстрой» об итогах 
работы организаций и предприятий ассоциации за I полугодие 1992 года. Будучи 
участником этой ассоциации (ныне преобразующейся в акционерное общество), наше 
предприятие внесло немалую долю труда в полугодовые результаты «Росуралсибст- 
роя». Ниже вы можете подробней познакомиться с текстом этого постановления.

Предпусковая напряженка царит сегодня на 16-этажном доме № 28 в 
«Ботаническом-Г» (площадь дома 8527 кв. метров). Но еще больше (до 
дождей и снега) надо спешить на благоустройстве и планировке вокруг 
сдаваемых домов. Этим и занимается бригада из СУ-7, которую возглавля
ет Михаил Васянин.

На снимках: планировка детского игрового уголка у дома № 30 в 
«Ботаническом»; члены бригады Ф. Хасанов и В. Банных за работой.

Текст и фото В. Калимасова.

СОВЕТ ОТМЕЧАЕТ, что работа органи
заций и предприятий ассоциации за I пол- 
угодие по всем показателям ниже уровня 
соответствующего периода 1991 года.

На строительстве пусковых производ
ственных мощностей для государственных 
нужд выполнение подрядных работ за 
январь-июнь в целом составило 23 про
цента годового объема, а на пусковых 
стройках Средуралстроя и Западуралст- 
роя — по 17, Южуралстроя -> 20, Крас- 
ноярскстроя — 25 процентов.

С большим отставанием ведутся рабо
ты на пусковых комплексах заводов по 
производству строительных конструкций 
из пластмасс в г. Челябинске и щитовой 
опалубки в г. Орске.

Продолжается снижение объемов вво
да в эксплуатацию жилых домов и объек
тов социальной сферы.

За I полугодие введено в эксплуатацию 
лишь 1800,8 тыс. кв. метров общей пло
щади жилых домов или 30,7 процента к 
объему года и 70,8 процента к уровню 
прошедшего года.

ВСЕ ОРГАНИЗАЦИИ, КРОМЕ ОБЪЕДИ
НЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКИЙ ДСК», ДОПУ
СТИЛИ СОКРАЩЕНИЕ ОБЪЕМОВ ВВОДА 
ЖИЛЬЯ ПО СРАВНЕНИЮ С ДОСТИГНУ
ТЫМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИ В 1991 ГОДУ.

Трест «Брянекуралсибстрой» не обес
печил выполнения задания по вводу в 
эксплуатацию жилых домов для пересе
ления жителей из районов, подвергшихся 
радиоактивному загрязнению.

Темпы ввода в эксплуатацию объектов 
социальной сферы крайне низкие.

За январь-июнь введено школ всего 
три процента от согласованного количест
ва по году, детских садов — 19,3, боль
ниц и поликлиник соответственно 1,7 и 
13,6 процента.

Невыполнение установленных объемов 
работ на строительстве важнейших пуско
вых объектов производственного назначе
ния и значительное снижение объемов 
ввода жилых домов и объектов соцсферы

Подводя итоги за полугодие...
в первую очередь вызвано проблемой 
неплатежей заказчиков за выполненные 
работы, что привело к тяжелому финан
совому положению строительных органи
заций и предприятий..

Ослабление внимания руководства 
объединений, концернов, фирм, трестов, 
а также глав администрации на местах к 
жилищному строительству отрицательно 
сказалось на его темпах.

По подрядным работам в целом по 
ассоциации выполнено 43,2 процента го
дового расчетного объема, допущено 
снижение к уровню 1991 года на 4,7 
процента.

Медленными темпами продолжает 
осуществляться строительство объектов 
агропромышленного комплекса. За I пол
угодие освоено всего 28 процентов годо
вого задания.

Особенно большое отставание допу
щено на строительстве жиркомбинатов в 
г.г. Новосибирске, Троицке, Краснояр
ском пивзаводе, мясокомбинатах в г.г. 
Заринске и Алейске.

Отдельными организациями допущен 
повышенный расход средств на потребле
ние, который не соответствует росту объ
емов работ и выпускаемой продукции.

По состоянию на 1 июля задолжен
ность заказчиков и покупателей за выпол
ненные работы и продукцию составила 
24,5 млрд, рублей, просроченная задол
женность поставщикам за материалы и 
услуги — 24,4 млрд, рублей.

Обсудив результаты работы за ян
варь-июнь и задачи на III квартал. Совет 
решил:

1. Рекомендовать руководителям ТСО, 
концернов, ассоциаций, фирм, трестов, 
предприятий:

— рассмотреть совместно с заказчика
ми и исполнительными органами на мес
тах состояние строительства пусковых во 

II полугодии производственных мощностей 
для государственных нужд, жилых домов 
и объектов социальной сферы, принять 
необходимые меры по концентрации ра
бочих и материально-технических ресур
сов для обеспечения их ввода в эксплуа
тацию в установленные сроки;

— в целях ликвидации просроченных 
платежей и улучшения финансового со
стояния, организовать работу по оформ
лению кредита на пополнение оборотных 
средств и максимально использовать ме
ры по урегулированию взаимной задол
женности государственных предприятий и 
организаций в соответствии с письмом 
Центрального банка Российской Федера
ции и Министерства финансов Российской 
Федерации от 3 июля 1992 года.

В договорах подряда предусматривать 
авансовые платежи в качестве предвари
тельной оплаты выполненных объемов 
строительно-монтажных работ;

— провести работу по приведению ор
ганизационно-правовой формы организа
ций и предприятия в соответствие с Ука
зом Президента Российской Федерации 
от 1 июля 1992 года;

— рассмотреть с органами исполни
тельной власти на местах вопросы о со
здании в территориальных подрядных ор
ганизациях региональных хозрасчетных 
центров по ценообразованию;

— в связи с падением объемов произ
водства промышленной продукции произ
водственным предприятиям расширить но
менклатуру и объемы производства това
ров народного потребления;

— с учетом достигнутого уровня рен
табельности промышленных предприятий 
и автотранспортных организаций рассмот
реть вопросы снижения цен на материа
лы, изделия и конструкции, изготавливае
мые для строительства, а также на транс
портные услуги.

Экономическому центру (т. Нолкеру) 
оказать предприятиям и организациям 
методологическую помощь в вопросах 
ценообразования.

2. Центру организации подготовки кад
ров и социального обеспечения (т. Шлы- 
гину) принять активное участие в разра
ботке отраслевой программы занятости, 
предусматривающей ряд мер по сохра
нению кадров и социальной защите тру
довых коллективов.

3. Экономическому центру (т. Нолке
ру), центру строительной индустрии (т. 
Биевцу), центру по машиностроению, ме
ханизации, транспорту и энергетике (т. 
Жирнову) оказать всестороннюю помощь 
организациям и предприятиям ассоциации 
в работе по преобразованию их в акцио
нерные общества.

4. Заместителю председателя правле
ния ассоциации т. Белоцерковскому про
должить работы по прикреплению выде
ленных ресурсов на государственные 
нужды.

5. Заместителям председателя правле
ния ассоциации т.т. Почкайлову, Сельско
му, Цыбе, Никитину, Колкеру, руководи
телям центров т.т. Биевцу, Шлыгину, Ко- 
бахидзе, Каплину, Жирнову в III квартале 
оказать помощь организациям и предпри
ятиям в ликвидации задолженности заказ
чиков за выполненные работы и просро
ченных платежей за товарную продук
цию, получении кредитов на пополнение 
оборотными средствами, решении вопро
сов, связанных с вводом в действие объ
ектов.

В. ЗАБЕЛИН, 
председатель совета ассоциации.

К СВЕДЕНИЮ ДСК-ОВЦЕВ: ввод 
жилья за 6 месяцев на нашем предпри
ятии составил 169,2 тысяч кв. метров (в 
1991 году по тому же периоду — 167,6 
тыс. кв. метров), введено 7 объектов 
торгово-бытового назначения против 
1 объекта в I полугодии 1991 года.
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*В УСЛОВИЯХ 
РЫНКА

Отрасль 
нуждается 

в конкуренции
Главная опасность, под

стерегающая отрасль, за
ключается в чрезмерной 
монополизации производст
ва как стройматериалов, 
так и подрядных работ. 
Последующее развитие со
бытий полностью подтвер
дило справедливость дан
ного вывода. Госкапвложе- 
ния сокращаются. Для 
строителей спад производ
ства особенно опасен.

8 этой связи всех не 
может не интересовать по
зиция Министерства архи
тектуры, строительства и 
жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Фе
дерации, которому пору
чено осуществление госу
дарственной политики в об
ласти архитектуры и строи
тельства, а также развитие 
нового экономического 
механизма в отрасли. В то 
же время нельзя упускать 
из вида и то, что демоно
полизация строительства 
невозможна без осуществ
ления аналогичных мер в 
масштабах всего народно
хозяйственного комплекса. 
Тут, конечно'же, нас ждут 
наиболее сложные пробле
мы, связанные с существо
ванием гигантских моно
польных производств в ме
таллургии, химии и т.д. 
Тем не менее первые шаги 
делать необходимо и 
здесь, поскольку строи
тельство сегодня невоз
можно без конструкций из 
металла, химических ком
понентов и т.д.

Что же можно сделать?
Наиболее перспектив

ным представляется пред
ложение ограничить сво
бодную продажу монопо
листами своих товаров 
тридцатью процентами от 
объемов месячного произ
водства. Остальные 70 
процентов своих изделий 
они обязаны продавать по 
твердым государственным 
ценам и только тем поку
пателям, которых им на
значит правительство.

Хочешь увеличить свою 
долю свободной торговли 
— ищи- себе сам конкурен
та. Или же разукрупняй 
собственное предприятие 
до таких масштабов, кото
рые не будут превышать 
трети объемов первона
чального производства.

Короче говоря, нам 
срочно необходима конку
ренция. Только она в со
стоянии превратить либера
лизацию цен (читай — по
вышение) в их настоящее 
освобождение, при кото
ром покупатель сможет по 
собственному желанию оп
лачивать исключительно 
общественно необходимые 
затраты.

Только в условиях кон
курентной борьбы цена 
становится действительно 
договорной, иначе говоря, 
равновесной.

Человек, купивший 
вещь, удовлетворяющую 
его во всех отношениях, 
платит налог, спрятанный в 
цене товара, не замечая 
этого. Когда же тебя, ли
шив выбора, ставят перед 
необходимостью непре
менно платить монополь
ную цену, такие отноше
ния к свободным и рыноч
ным никак не отнесешь.

Все это ведет к паде
нию доходов, к свертыва
нию капвложений как в 
жилищное, так и в про
мышленное строительство.

Г.ФЕДОРОВ.

Коллективы СУ 13 готовят к сдаче дом № 28 в «Ботаническом».
На снимках: слева — маляры Антонина Бумажникова и Татьяна Н считай- 

ло; справа — бригадир маляров Валентина Мазурина.

/Л

& Репортаж с пускового объекта

Пока сдерживает сантехника
Последние недели — самая ответ

ственная пора на каждом пусковом 
объекте. На улице Таганской сейчас 
готовится к сдаче дом №8а. Все 
предыдущие дома вокруг уже заселе
ны, и вот скоро строители порадуют 
екатеринбуржцев еще одним новым 
домом. Ждут —не дождутся буду
щие жители, когда, наконец, получат 
ключи от своих новых квартир. Торо
пятся и строители, работают даже по 
субботам — надо закончить в срок.

А трудится на этом объекте строи
тельное управление № 1. Все бригады 
плотников, штукатуров, маляров со 
второго участка день за днем прибли
жают строительство дома к заверше
нию. Здесь и бригады А.Даянова, 
О.Щипанова, В.Кулинича, Е.Шавло- 
вой, Л.Новоселовой и другие.

Прораб Владимир Илларионович 
Цепляев сегодня самый главный че
ловек на этом объекте. В отсутствие 
мастера он ведет все дела, решает 
основные вопросы. Хотя дел у прора
ба невпроворот, пять минут для ма
териала в газету он мне все же 
уделяет.

— Сдаем дом в конце сентября. 
Не знаю, уложимся ли в график,— 
рассуждает Владимир Илларионо
вич,— но наши строители работают 
очень хорошо. Помогают друг другу. 
Штукатуры сейчас работают вместе 
с малярами, ведут побелку во всех 
подъездах. Неплохо идут дела и у 
плотников: закончили стелить полы, 
в трех подъездах начали шлифовать. 
Но для плотников на этом объекте, к 
сожалению, предстоит потом и по
вторная работа: рамы все без стекол, 
а когда привезут стекло — неизвест
но. Так что их еще ждут нелегкие 
дни.

И тем не менее, если говорить о 
главном, что сдерживает нас сегодня 
и в чем вся проблема завершения 
строительства дома,— это сантехни
ка. «Уралсантехмонтаж» нас очень 
подводит. Пока положение с сантех
никой просто плачевное, и нам оста
ется только надеяться, что в ближай
шие дни ситуация изменится, и это 
повлияет на сроки сдачи дома.

М.ОДИНЦЕВА.

* КОРОТКОЙ СТРОКОЙ -----------------------------
В предыдущем номере наша газета опубликовала 

рассказ о ветеране ДСК М.А.Адушкиной, бригадире 
из СУ-13. Поздравления Маргарите Анатольевне ста
ли раздаваться и в редакцию. К примеру, позвонила 
бывшая работница ДСК (83 года), пенсионерка и 
наша подписчица Л.Ф.Вовренюк и попросила 21 сен
тября от ее имени поздравить юбиляршу, пожелать 
ей хорошего настроения, прекрасного здоровья и 
радостей в жизни. Что мы и делаем.

* НОВОСТИ ------------------------------------------------

«Волжский строитель»
В Ульяновске вышел и доставлен читате

лям первый номер газеты ульяновских 
строителей «Волжский строитель». Учре
дили ее ведущие строительные организа
ции области, а также отраслевой обком 
профсоюзов, коммерческий банк «Венец».

Трудовые коллективы ульяновских стро
ителей решили концентрировать средства 
и издавать объединенную газету. Редакция 
ее видит свою главную задачу в защите 
интересов работников отрасли. И, если 
судить по материалам, опубликованным в 
первом номере, настрой у журналистов 
«Волжского строителя», их внештатных ав
торов боевой.

На доме № 28, который готовится к сдаче, работа
ет бригада штукатуров В.ФНагановой (СУ-13).

На снимках: слева — кладовщица участка '№3 
Нина Лабердина. В управлении она работает свы
ше 30 лет, раньше была маляром, а сегодня занята 
обеспечением бригад материалами и инструментом; 
справа — штукатуры бригады А.Лисицына, К.Ми- 
лякин и С.Суранбаев.

Текст и фото В.Калимасова.
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* ПО ИТОГАМ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ
На прошлой неделе в горсовете со

стоялась очередная пресс-конферен
ция журналистов с представителями 
администрации, касающаяся на этот 
раз вопросов подготовки города к ото
пительному сезону. На ней присутст
вовали заместитель главы админист
рации В. Штагер, заместитель дирек
тора тепловых сетей «Свердловэнерго» 
В. Гвардыченко, начальник производ
ственного жилищно-ремонтного управ
ления Г. Малышев,’ главный инженер 
муниципального предприятия «Тепло
сети» А. Меркулов и другие.

В начале разговора В. П. Штагер 
сообщил в общих чертах о положении 
дел в ремонтных службах, кратко оха
рактеризовал состояние города нака
нуне зимних холодов. Впервые за по
следние годы отопительный сезон, обе
щают специалисты, должен открыться 
вовремя. По сути дела, он уже открыт

Отопительный сезон открыт!
с 10 сентября, если верить приказу, в 
котором мэр города «дал добро» всем 
предприятиям тепловых сетей на пуск 
тепла. С этого момента система тепло
снабжения должна действовать в боль
ницах, школах, детских садах. Посте
пенно будет подключаться и жилой 
фонд. Пока, видимо, в оперативном 
теплоснабжении особой нужды нет 
благодаря умеренной осенней погоде, 
но с наступлением холодов...

Думается, немаловажным для чита
телей будет вопрос обеспечения квар
тир горячей водой, ибо с этим у нас 
обычно огрехов хватало. Нынче будет 
немногим лучше. Не хватает мощно
стей в системе горячего водоснабже
ния, бесперебойное обеспечение горя
чей водой обещается лишь к 1995 
году, а пока в кругах городской адми

нистрации согласовывается график от
ключения горячей воды по районам. 
То есть в порядке строгой очереди 
горячая вода, к примеру, будет отклю
чаться в одном районе на неделю в 
течение месяца, затем в другом и т. д. 
Положение дел все же обещает быть 
лучше, нежели в прошлые годы — 
ограничение по горячему водоснабже
нию сглаживается. В ноябре с пуском 
нового водопровода и в декабре с 
окончанием ремонта насосной станции 
ситуация несколько улучшится.

И снова о тепле. Говорят, в этом 
году уродилось много рябины — при
мета холодной зимы. А следовательно, 
утепляться придется серьезнее. И до
садно, когда на фоне многотрудных 
усилий городских предприятий тепло
вых сетей, жилищно-ремонтного уп

равления проявляется наше собствен
ное наплевательское отношение к со
хранению тепла. Это относится к уча
стившимся случаям воровства стекол 
из подъездов вместе с рамами, фраму
гами и т. д. Дефицит стекольной про
дукции сказывается таким варвар
ским образом. Поскольку нет стекла 
и в соответствующих организациях, 
то вполне вероятно, что скоро наш 
город будет походить на Ленинград в 
дни блокады. Вместо стекол — фане
ра. Не думаю, что это красиво и 
светло. Поэтому не стоит уносить 
стекла из подъездов и лестничных 
пролетов — себе хуже. Быть мудрее 
призвал в заключение Г. Малышев.

Записала 
М. СИМОНОВА

* ПРЕЗЕНТАЦИЯ ---------------------------------------------------------------------

Каждую пятницу, 
в кафе ДК строителей

День строителя, День 
работников леса, День 
медицинского работника, 
— люди все же продолжа
ют в различных формах 
отмечать профессиональ
ные даты. Вот и 8 сен
тября в нашем ДК стро
ителей собрались журна
листы города и области, 
чтобы отметить День 
международной солидар
ности журналистов. Ор
ганизаторами вечера 
стали Свердловский об
ластной Союз журнали
стов и Ассоциация жур
налистов многотираж
ных и районных газет 
города.

Встреча работников 
прессы предусмотрела 
два мероприятия: от
крытие журналистско
го кафе и презентацию 
новой газеты «Рынок 
труда».

В начале о кафе. Ди
ректор ДК А. Н. Ефремо
ва поделилась:

— За долгую историю 
ДК у кафе было много 
хозяев. И признаться, 
большинство из них, с 
нашей точки зрения, не
удачные. Особенно в по
следние годы, когда кафе 
превратилось в распивоч
ную. Что нужно нам?

Кафе должно обслужи
вать посетителей Двор
ца культуры, чтобы лю
ди могли здесь быстро, 
вкусно покушать, нужно 

* ЧТИВО «ДЛЯ ДУШ 

учитывать, что в вечер
нее время в кружки при
ходит много детей с ро
дителями. Думаю, что с 
новыми хозяевами мы 
сработаемся.

А хозяевами кафе 
стала Ассоциация город
ских журналистов. Два 
вечера по пятницам ка
фе будет занято служ
бой семьи, а еще две 
пятницы кафе отдается 
под мероприятия и 
встречи журналистов.

Кстати, о работни
ках кафе, — все они, эти 
красивые и миловидные 
девушки, никакого отно
шения к торговле и об
щепиту раньше не име
ли, а имели высшее тех
ническое образование и 
работу, которая их не 
устраивала.

А вот сейчас решили 
попробовать себя в этой 
области. Они решили 
сделать так, чтобы в 
кафе всегда было чисто, 
уютно, звучала негром
кая музыка, чтобы всег
да был кофе, домашняя 
кухня. Организации, сни
мающие кафе, могут 
угощать гостей по без
наличному расчету. Сло
вом, кафе в ДК строи
телей, его новому кол
лективу во главе с Ири
ной Рудольфовной Под
шиваловой мы желаем 
только успеха. И пусть 
всегда будут довольны и

I» —————— 

те, кто придет в пресс- 
клуб, и обычные посети
тели, и дети-кружков
цы ДК.

Итак, журналист
ское кафе открыто. 
Удобно то, что оно на
ходится в центре горо
да, рядом с Домом печа
ти. И еще первая встре
ча журналистов завер
шилась презентацией 
новой газеты «Рынок 
труда». Это областная 
социальная газета (вы
шло три номера), кото
рая предназначена для 
тех, кто ищет работу, 
и для тех, кто ее пред
лагает. Новое издание 
представила редактор 
газеты Е. С. Млодик. В 
розданном экземпляре 
издания, кстати, поме
щены Указ Президента 
России о мерах по соци
альной поддержке безра
ботных, сообщения о де
ятельности Екатерин
бургской городской орга
низации Свободных 
профсоюзов России, дан
ные о зарплате в раз
личных отраслях обла
сти, юридические кон
сультации и другая ин
формация.

Открытие кафе и пре
зентация удались. До
брое дело всегда хорошо 
начинается.

В. ВЯТКИН

* ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ ---------------------------------------------------------

Не прощайтесь с садом до весны!
Урожай в основном со

бран, можно, казалось бы, 
и отдохнуть. Но не торопи
тесь прощаться с садом до 
весны. Вас ожидает в сен
тябре много работ.

На зиму растения долж
ны уйти окрепшими, оздо
ровленными. Перекопайте 
почву приствольных кру
гов, внеся при этом удоб
рения. Продезинфицируйте 
подпоры под ветки. В нача
ле сентября подготовьте 
почву и посадите взамен 
старых новые саженцы ма
лины, смородины, вишни, 
яблони. Сделайте влагоза- 

рядковый полив плодово- 
ягодных культур. Пригните 
ветви яблонь сланцевых 
сортов, черноплодной ря
бины, малины, сгребите и 
уложите, в компостные ку
чи опавшую листву (иначе, 
под ней найдут «приют» на 
зиму различные враги рас
тений). Вырежьте и сожги
те поврежденные вредите
лями и болезнями ветки 
смородины и крыжовника.

До заморозков уберите 
картофель, корнеплоды и 
сразу же соберите ботву, 
уложите в компостные кучи. 
Для лучшего «ритма» рабо

ты почвы в следующем го
ду перекопайте ее, при не
обходимости — произвест
куйте.

В начале сентября поса
дите чеснок — однозубка
ми и бульбочками. Из пер
вых в следующем году вы
растут «луковицы», а из 
вторых — однозубки, кото
рые, в свою очередь, 
станут семенами для новой 
предзимней посадки.

Некоторые огородники 
садят «под снег» морковь.

Не тяните с ремонтом 
теплиц, начинайте эту ра
боту в сентябре.

Мы уже вполне привыкли к мысли, 
что богатые плачут. Но узнать, что 
плачут и красивые — уже выше вся
ких сил. Однако так и происходит, и 
плачут они от несчастной любви, что 
достойно искреннего нашего сочувст
вия. Хотя трудно представить себе, что 
голливудских звезд может постичь та
кое горе, как неразделенная любовь, но 
это и случилось с Алеком Болдуином 
(«Охота на Красный Октябрь», 32). При 
съемках фильма «Белокурая искуси
тельница» он потерял всякий контроль 
над собой, когда Ким Бэссинджер («Де
вять с половиной недель», 38) прошипе
ла ему в ухо: «Трахни меня!» В сцена
рии подобной сцены не предусматрива
лось, но это ничуть не смутило пару, 
занявшуюся любовью перед изумлен
ной съемочной группой.

Ким Бэссинджер неспроста имеет 
славу секс-бомбы, убийственно дейст
вующей на мужчин. В 1990 году, по
знакомившись с Ким на церемонии 
вручения «Оскара», Алек Болдуин без
возвратно пропал.

Когда Алек в небе при помощи 
спортивного самолета написал: «Я люб
лю тебя, Ким!», это было не изящное 
объяснение в любви, а крик души. Ким 
Бэссинджер это послание небес настиг
ло именно в тот момент, когда она 
была в объятиях другого — Ричарда 
Гира. Они вместе снимались в это вре
мя в фильме «Ледяная страсть».

Красивые тоже плачут
Но поступок Алека произвел совсем 

не то впечатление, на которое он рас
считывал. Ким Бэссинджер разбуше
валась: «Проклятье! Я ненавижу подо
бные сюрпризы!» Когда Ким уезжала 
в Бразилию к своему аналитику на 
консультацию, с Болдуином прямо в 
студии случались припадки бешенст
ва, если телефон без шнура, по кото
рому ему звонила Ким, куда-то пропа
дал. «Я вас всех убью!» — кричал он, 
красный от злости. -

Ким Бэссинджер никогда не наде
вала кандалов на свои чувства («Зачем 
покупать целую корову, когда молоко 
можно пить и так?»), Алек Болдуин, 
преданный почти по-собачьи, любит с 
шорами на глазах. Он приходит, если 
она его зовет, и убирается восвояси, 
если надоедает ей. В конце концов, 
перед своей театральной премьерой в 
Нью-Йорке, Болдуин обратился в Лос- 
АнджелесскуЮ группу поддержки 
«Анонимные зависимые».

Болдуин появился там инкогнито и 
заявил: «Меня зовут Алекс. Моя под
руга — актриса. В отношениях с ней 
я потерял самого себя и хочу снова 

обрести контроль над собой». Его хо
рошо поняли братья по несчастью.

Другая знаменитость, которая 
влюблена слишком сильно и которую 
чувство лишило всякой воли, — фран
цузская эротическая звезда Валери 
Каприски (29). С тех пор, как при 
съемках фильма «Бездыханные» обна
женной кожей она почувствовала сво
его партнера Ричарда Гира (42, «Кра
сивая женщина»), Валери больше ни о 
чем не может думать. Любимец жен
щин Гир, женившийся несколько ме
сяцев назад на фотомодели Синди 
Кроуфорд (25), не отвечает взаимно
стью влюбленной Валери. Синди Кроу
форд говорит с чувством превосходст
ва: «Валери звонит ему каждый день, 
иногда по два раза».

Доводы Каприски банальны: «По
пробуй улизнуть от меня — все равно 
тебе это не удастся! Синди не настоль
ко сильна, чтобы удержать тебя!».

Гир называет ее бомбардировку «аб
солютно безумной». «Я нашел свое 
счастье,— говорит он,— но ежедневно 
меня атакует сексуально-одержимая 
женщина».

В то время, как безумие Валери 
Каприски находит свой выход еже
дневно, Мишель Пфейфер (33) изводит 
сама себя.

После ее склонности к Джону Мал
ковичу, не нашедшей понимания и 
приведшей ее в 1989 году на грань 
самоубийства, Мишель влюбилась в 
своего партнера по фильму «Возвраще
ние Бэтмена» Майкла Китона.

От цветущей секс-звезды осталисв 
только кожа и кости: Мишель Пфей
фер весит сегодня 49 кг вместо 62. 
Друзья опасаются, что это не только 
следствие ее диеты, включающей воду 
и яблоки. Вероятно, это рецидив ее 
влюбленности в Китона, которая, ка
залось, после трех лет дала трещину. 
Но Мишель не обращается в группу 
по поддержке. «Вместо того, чтобы 
поговорить о своих проблемах,— заме
чают ее друзья,— она направляет 
свою досаду против самой себя. Она 
просто отказалась от еды. Но она 
контролирует тело в то время как ее 
душа в ужасающем состоянии».

«Не родись красивой, а родись счаст
ливой», — говорили наши мудрые ба
бушки. И, кажется, были правы.

По материалам журнала «Квик* 
Л. ВОРОНЦОВА
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* ПОДПИСКА-93

НОВЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ?!
Итак, новость, долетевшая до нас на про

шлой неделе (а именно: переход газеты на 
компьютерный набор), открывает перед редак
цией новые возможности. В связи с облегчен
ным вариантом набора и верстки нам позволе
но теперь экономить газетные площади, а это 
должно значительно расширить диапазон пуб
ликуемых материалов, сделать, к примеру, чет- 
:вертую полосу — полосой рекламы и объявле
ний на самые разные нужды строителей: обме- 

. ;йьй купли-продажи, поздравления и, вполне 
вероятно, знакомства. Естественно — для стро
ителей объявления бесплатные.

Мы будем публиковать письма читателей на 
любые темы, не ограничиваясь. Заметно улуч
шится, на наш взгляд, их оформление, и вооб
ще, вид газеты.

Мы можем купить (за мизерную плату) 
право на публикацию местных и центральных 
телепрограмм. Остается только выяснить у на
ших читателей, насколько она нужна, оправдана 
ли будет в нашей газете и т.д.! Думается, при 
нынешних подписных сверхценах на централь
ные издания, «Свердловский строитель» не бу
дет Лишним информатором телепрограмм.

Подписывайтесь на газету 
«Свердловский строитель», 

пока она дешева!

* РЕДАКЦИОННЫЕ НОВОСТИ ------------------------------------------

Вновь 
по каналам связи

Компьютаризация газет, о которой 
долго говорили в издательстве «Ураль
ский рабочий», свершилась. С прошло
го понедельника все малотиражные 
газеты перешли на компьютерный на
бор и верстку.

Для нашей газеты это не новость. 
Читатели, наверное, помнят, что в на
чале этого года «Свердловский строи
тель» первый в городе и области при
нимал участие в освоении полиграфи
ческого фотонаборного комплекса «Ка
скад». Тогда один номер нашей газеты 
делался целых два.дня.

А вот сегодняшний и предыдущий 
номер сделаны на компьютере IBM, но/ 
за... два часа. А ведь и тогда, да и 
сегодня, это кажется немного фанта
стикой.

Делается это так: сначала все мате
риалы набираются операторами на ди
скеты. Потом начинается основная ра
бота — верстка полос согласно маке
ту. Если необходимо внести какие-ли-

бо коррективы или устранить редак
ционные просчеты, то все это происхо
дит немедленно.

Сверстанные полосы, отпечатанные 
на лазерном принтере, вычитываются 
корректорами, и, после внесения по
следних исправлений, — макет газеты 
готов.

Остается только все данные пере
дать по каналам компьютерной связи 
в печатный цех, на это уйдет еще 
несколько минут.

...Теперь у начальника наборного 
цеха Г.Л.Новоселовой появилась но
вая забота — где взять объемы работ 
для линотипистов и метранпажей, ко
торые набирали газеты.

Вот и все, газета готова. А если бы 
подобная система имелась в ДСК, то 
газету; можно было бы передавать в 
цех прямо из редакции.

Фантастика? Нет, реальность ком
пьютерного века.

В.ВЯТКИН.

Подсолнечное затмение...
Фото В.К А ЛИМ АСОВА.

^ВЕСЕЛЫЕ СТРОКИ

«Разговор за стенкой»
' — Так, явились, не запылились! Ты где 
шлялся всю ночь?! Как дура его ожидаю, не 
сплю! А они до утра загулявши! Лапы 
поганые убери!

Соседи за стенкой шепчутся: — Опять 
Нинка с мужем ругается.

—- Ты куда пошел с грязными лапами?! Я 
квартиру для чего убирала?! Чтобы ты 
пришел и нагадил?! Сидеть!

Соседи шушукаются: — Нет, не с мужем. 
Собака ихняя, нагулявшись, пришла.

— Ты кого себе завел?! В глаза смотри! 
В глаза, сукин сын! Совесть есть?!

Соседи бормочут: — Нет, вроде бы му
жик ейный.

— Ты морду бесстыжую не отварачивай! 
Как шляться, так герой, а как отвечать, 
так под стол спрятался! А, слюна потекла, 
миску увидел. Прожуй, чего давишься, не 
отнимут! Куда в постель полез с грязными 
лапами! Хоть душ прими, собачий ты сын!

Соседи пожимают плечами: — Господи! 
Кто ж там пришел? Да все они кобели 
одинаковые!!!

С. АЛЬТОВ.

^ЛЕКАРСТВЕННЫЕ РАСТЕНИЯ

Отцвел черноголовник
Вот- и осень наступила. Вянут 

и сохнут травы, облетает лист с 
деревьев. Багровые гроздья рябин 
(в этом году ее много — к суро
вой зиме), и листья осин зажгли 
осенний пожар, побежал золотой 
пламень берез с увала на увал, 
«горит» лес с каждым днем все 
сильнее и сильнее. Прячет по 
опушкам под своим пологом 
опавший лист, увядшие травы, и 
только кровохлебка стоит среди 
них — высвечивая темно-пурпур
ный, уже подсохший цветок. В 
основном, черноголовник, крово
хлебка альпийская лекарственная 
цветет в июне-августе, цветы 
мелкие, темно-красные до черно
пурпурных, собраны в овальчики 
и цилиндрики.

Это травянистое многолетнее 
растение от 20 до 90-100 см высо
той произрастает в Европейской 
части России, в горах Кавказа, 
Казахстана, Киргизии, а также на 
Урале, в Западной и Восточной 
Сибири, граница его обитания до
ходит до тундры. Произрастает

кровохлебка в одиночку или се
мейством. Листья у растения пе
ристые, сложные в верхней час
ти, в нижней — продолговатые, 
на длинных черешках. Основная 
особенность обитания черного
ловника — это разряженные ле
са, опушки, кустарники, берега 
рек и озер, а также луга! Хоро
шие почвы, обилие света способ
ствуют развитию толстого, одрес- 
невшего корня. В основном, он 
развивается в горизонтальной 
плоскости, вот он-то и является 
лекарственным средством.

У одного из последних хазар
ских ханов — Булана был люби
мый пес. Он долго болел, а затем 
вообще сбежал в лесостепь. Там 
его увидел жрец, пес выкапывал 
и поедал корни кровохлебки. Пес 
выздоровел, а лекарственное 
свойство кровохлебки стало изве
стным людям. Корень кровохлеб
ки содержит крахмал, сапонины, 
дубильные вещества, до 2 про
центов эфирного масла, до 5 — 
оксилата кальция, флавониды,

витамин Ц, органические кисло-« 
ты, углеводы, кумарины, тонин, 
который по своему действию ока
зался тождественным аптечному. 
Богаты полезными веществами и 
листья растения: органические 
кислоты, дубильные вещества и 
ряд других.

Заготовляют корень с августа ■ 
по октябрь. Выкапывают, промыва
ют холодной водой, сушат на сол
нце или в проветриваемом помеще
нии. При этом его при необходимо
сти измельчают, разрезают вдоль 
корня на небольшие кусочки.

В народной медицине исполь
зуют корневища с корнями как 
вяжущее, противовоспалительное 
и кровоостанавливающее средст
во. Обладает сильным бактери
цидным свойством, используется 
в гинекологии и при лечении 
рака молочной железы, эрозии 
шейки матки, для спринцевания 
при воспалительных процессах 
матки, сопровождающихся крово
течением. Отвар применяется при 
варикозном расширении вен, ги
пертонии, головных болях, желу
дочно-кишечных заболеваниях, 
дизентерии, для полоскания при 
заболевании полости рта. В меди
цине получен из кровохлебки

Р—витаминный препарат широко
го спектра биологической актив
ности. Наружно применяется от
вар в качестве примочек при ожо
гах, втирается в кожу при уши
бах, используется для промывания 
гнойных ран, язв, пролежней.

1. В пищу используют моло
дые листья для салатов и винег
ретов, они напоминают по вкусу 
и запаху огурцы. Корневища, 
очищенные от кожицы и вымо
ченные в воде, используют для 
этих же целей.

2. В быту кровохлебка может 
быть использована как дубитель. 
Цветами можно окрашивать тка
ни, окраска стойкая — не линяет 
и имеет серый, красный и чер
ный цвета.

3. Кровохлебка является хоро
шим кормовым растением для 
скота до поры цветения,

Рецепт: одну чайную ложку 
на стакан кипятка, настаивать 8 
часов, пить три-четыре раза по 
столовой ложке в день.

Очень полезны сушеные лис
тья, их используют в качестве 
добавки в сборные чаи, а также 
для заправки супов.

Подготовил А.МАТВИЕНКО.

*24Я КОЛОНКА: 
ПО СЛУХАМ 
И ДОСТОВЕРНО

ПРО 
БАРХАТНЫЙ

СЕЗОН
И ПОТУХШИЕ 

ВУЛКАНЫ
Михаил Горбачев сме

нил место отдыха. Быв
шую президентскую дачу 
в Крыму на остров вечной 
весны в Атлантическом 
океане. В течение двух 
недель Горби и его супру
га Раиса находились по 
приглашению короля Ис
пании Хуана Карлоса на 
одном из вулканических 
островов Канарского ар
хипелага, где пытались 
отвлечься от скудных рос
сийских будней, полити
ческих и личных забот.

Советский экс-прези
дент удалился от грозяще
го извержения восточно
европейского вулкана по
ближе к жаркому эквато
ру. Там, в окружении дав
но потухших вулканов он 
продолжал работать над 
новой книгой, название 
которой пока предпочита
ет не выдавать. Первая 
глава, сообщил он, выйдет 
под заголовком «Вся рабо
та еще впереди». Впереди 
и для него?

Отец перестройки с 
озабоченностью рассуж
дал о будущем своей 
страны, находясь в «Бла
гословенном краю». Так 
издревле назывались Ка
нарские острова, которые 
древние греки считали 
земным раем. Тревога за 
родную страну не мешала 
Горбачеву наслаждаться 
красотами излюбленного 
туристами острова. Его 
можно был» увидеть гуля
ющим в шортах, кроссов
ках и бейсбольной кепоч
ке, в то время как Раиса 
Максимовна щеголяла в 
свободной тенниске и чер
ных блестящих гамашах. 
Супружеская чета, отмеча
ющая в этом месяце 39-ю 
годовщину свадьбы, прогу
ливалась по вечерам вдоль 
пляжа рука об руку, как 
парочка влюбленных.

Михаил Горбачев и его 
супруга превратились в 
эти дни в достопримеча
тельность. Они много 
улыбались и мало понима
ли из того, что им гово
рят испанцы. Но было яс
но: говорили что-то при
ятное.

Владелец одного из ма
газинов подарил супру
гам, возможно, с намеком, 
кожаный кошелек... ,

( «Эфир-дайджест» )

* РЕКЛАМА И 
ОБЪЯВЛЕНИЯ

Срочно 
нужен сад! 

КУПЛЮ садовый уча
сток с домом, недалеко от 
города, 50-60 км. Обра
щаться по телефону 51-38- 
41, спросить Людмилу Фе
доровну.

МЕНЯЮ дом 6x8 в 
г. Иловайске Донецкой об
ласти (в 40 км от Донецка 
и в 80 км от Азовского 
моря), есть вода, газ, сад 
(8 соток) на двух, трех
комнатную кооперативную 
или приватизированную 
квартиру в Екатерибурге. 
Окраины не предлагать.

Обращаться: 27-80-35 (в 
любое время).
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